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Юридический факультет БелГУ дал путевку в жизнь 

 

Студенческие годы для подавляющего большинства людей, учившихся 

в ВУЗах, остаются лучшими годами жизни, о которых принято вспоминать с 

теплотой и светлой грустью. Во многом, это благодаря не только молодости, 

задору, студенческой дружбе и любви, но и – нашим наставникам-

преподавателям, которые искренне старались передать не только научные 

знания, но и поделиться своим жизненным и профессиональным опытом. Для 

подавляющего числа студентов юридический факультет Белгородского 

государственного университета стал замечательной школой жизни. 

В год тридцатилетнего юбилея юридического факультета БелГУ, а ныне 

Юридического института, невольно вспоминается огромная плеяда наших 

преподавателей во главе с основателем факультета и его первым деканом - 

Геннадием Александровичем Борисовым. Для большинства студентов 

нескольких первых наборов Геннадий Александрович стал образцом юриста-

профессионала и подлинного наставника. 

Помимо огромного таланта теоретика и ученого, Геннадий 

Александрович воплощал в себе прекрасные человеческие качества: 

природную скромность, удивительную уравновешенность, уникальное 

чувство юмора. В памяти его пристальный и в то же время наполненный 

улыбкой взгляд, крепкое рукопожатие. Геннадий Александрович пользовался 

непререкаемым авторитетом и уважением не только среди студентов, но и  

подавляющего числа его коллег.  

В этой связи, хочется сказать огромное спасибо руководству 

Юридического института и лично Евгению Евгеньевичу Тонкову за идею 

создания аудитории имени доктора юридических наук, Геннадия 

Александровича Борисова, и за прекрасное ее воплощение. Это достойнейшая 

дань памяти замечательному человеку. 

Огромное чувство уважения и благодарности остается абсолютно ко 

всем нашим преподавателям-наставникам. Никого из них нельзя вспомнить 

недобрым словом. Геннадий Александрович сформировал очень 

профессиональную команду профессорско-преподавательского состава, 

которая задала изначально очень высокую планку стандарта качества 

обучения и подготовки студентов-юристов. 

Особо хотелось бы выделить доктора юридических наук, Анну 

Максимовну Рабец, талантливейшего преподавателя и неординарного 



человека. Анна Максимовна запомнилась как обладатель поистине 

фундаментальных знаний в сфере гражданского, римского и семейного права, 

как человек огромнейшей эрудиции. Все это во многом обусловило ее 

весомый авторитет среди студентов, многие из которых выбрали гражданское 

право в качестве направления для будущей специализации и 

профессионального становления именно благодаря ей. Анна Максимовна, как 

человек, преданный науке и опытнейший педагог, стала инициатором 

создания кружка гражданского права, который объединял студентов всех 

курсов. В свободное от занятий время члены кружка готовили доклады по 

согласованным темам, публично их представляли, отвечали на вопросы 

слушателей. Все это происходило в дружеской, неформальной обстановке, 

иногда сопровождалось чаепитием, что не мешало порой жарким дискуссиям. 

К семинарским занятиям по гражданскому праву задавались 

ситуационные задачи из реальной судебной практики. В то время не было сети 

интернет и отсутствовали правовые информационно-справочные системы. 

Очень много времени студенты проводили в областной и Деловой 

библиотеках, копируя или иногда от руки, переписывая или конспектируя 

нормативно-правовые акты, научную литературу. Очень часто при решении 

задач по гражданскому праву студенты настолько глубоко погружались в суть 

проблемной ситуации, что нередко найденное решение задачи противоречило 

реальному результату судебного рассмотрения. При этом Анна Максимовна 

внимательно выслушивала каждого с его вариантами ответов и давала 

объективную оценку иногда, соглашаясь с тем, что суды могут ошибаться. 

Основной целью таких семинаров было воспитание юристов-

професссионалов, умеющих мотивированно сформировать путь решения 

правового конфликта и аргументировано доказать свою точку зрения. 

С особой теплотой вспоминаются культурные и спортивные 

мероприятия, проводившиеся под эгидой деканата юрфака. 

Концерты, проводившиеся под руководством и с личным участием в 

качестве эстрадного певца заместителя декана юридического факультета 

Новикова Е.В. с привлечением многочисленных творческих талантов из числа 

студентов юрфака, пользовались большой популярностью и вызывали 

заслуженный интерес внутри ВУЗа, собирали полный концертный зал. 

Сборная факультета по КВН достойно участвовала во внутривузовских 

играх, которые проводились в тогдашнем ДК «Строитель». Обычно всегда 

после игр КВН на втором этаже ДК устраивалась дискотека, которая была 

очень популярна среди студенческой молодежи. 

Спортивная жизнь факультета также «била ключом». Особой 

популярностью пользовался футбол. Во многом это обусловлено энтузиазмом 

Алексея Алексеевича Ерыгина, замечательного преподавателя 

конституционного права зарубежных стран, самого любящего футбол и 

умеющего прекрасно в него играть. 

У каждого курса была своя команда. Команда нашего курса именовалась 

«Арарат». Соревнования по футболу внутри факультета и между 

факультетами пользовались огромным интересом. Настоящими 



профессионалами были студенты, проживавшие в общежитии: иногда процесс 

обучения не мог отвлечь ребят от футбола. 

Конечно, не только учебным процессом, общественной деятельностью, 

официальными культурными и спортивными мероприятиями ограничивалась 

жизнь студентов юрфака. Не правильно и не честно будет не упомянуть о 

студенческих посиделках, как сейчас говорят, корпоративах, которые часто 

проходили в общежитии университета либо у кого-то дома, в основном под 

гитару и с широким песенным репертуаром. Такие события, несомненно, 

сплачивали коллектив, позволяли ближе познакомиться, подружиться 

будущим коллегам по юридической профессии. Студенческая дружба, 

наверное, самая крепкая, длится годами. Дружбе с некоторыми сокурсниками 

столько, сколько лет нашему факультету! 

От всей души поздравляем БелГУ с тридцатилетием Юридического 

института (факультета). С полном правом можно сказать, что во-многом, 

благодаря юрфаку, в период его создания в 1993 году, Белгородский 

педагогический институт сделал большой шаг на пути преобразования в 

Белгородский государственный университет. 

Желаем Юридическому институту дальнейшего развития и 

процветания! Его студентам хотелось бы пожелать успехов в учебе, 

дальнейшего профессионального становления и роста! Пусть в Вашей памяти 

обучение в Юридическом институте оставит только добрые и светлые 

воспоминания! 

 


